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ACTA DE LA SESl  Nº 12 

En Ancud, a miércoles siete de ociubre de dos  veinte, siendo las 11:15 horas, en la 
Sala del H. Concejo Municipal, se inicia la sesión ofdinaria Nº 12 del Consejo Comunal de 
las Organizaciones de la Sociedad Civil de AnCl)d, contando con la presencia de los 
siguientes consejeros, que otorgan el quórum necesario: 

1.- Luciano Villarroel Vargas 
2.- Edilia Huerque Vidal 
3.- Domingo Valenzuela Mansilla 
4.- Miguel Paredes Gallardo 
5.- José Otey Cárdenas 
6.- Rosa Salazar Bustamante íl Presidió la sesión el señor alcalde titular don Cart mez Miranda. 

� 
Actúa como Secretario del Consejo el Secretario Mt,1nicipat, don Ricardo Wagner Basili. 

El señor alcalde da a conocer la tabla de materias a. tratar: 

1.- Lectura y aprobación acta sesión anterior 
2.- Exposición Proyecto Presupuesto Municipal 2021 

Consultas {Articulo 82, letra a), ley 18.695) 
3.- Varios 

Se inicia el tratamiento de los temas. 

1.- Lectura y aprobación acta sesión anterio
Previa resumen del acta de la sesión anterior celebrada el 9 de septiembre de 2020 por 
el Secretario Municipal, acta enviada con anterioridad a los señores consejeros, ésta es 
aprobada sin observaciones. 

2.- Exposición Proyecto Presupuesto Municipal 2021 
Consultas (Artículo 82, letra a), ley 18.695) 

Previamente a la exposición. el Secretario Municipal conjuntamente con et director de 
SECPLAN. dan a conocer a los señores conseieros el contenido de lo dispuesto en el 
artículo 82, letra a). de la ley 18.695, dando, luego �e las explicaciones, lectura íntegra a 
la disposición citada. que establece que el Consejo,ComunaJ de las Organizaciones de la 
Sociedad Civil puede formular consultas sobre el proyecto de presupuesto municipal y sus 
instrumentos antes de ser sometido a la aprobación �el Concejo Municipal. 

Efectúan luego la presentación el Director de ECPLAN. don Juan Cartos Silva 
Zamorano, conjuntamente con don Javier Díaz S ldivla, profesional de dicha Unidad. 
apoyándose en las láminas que se añaden a continu�ción: 
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Ul,._•lPU'I..Y ANfUD 
EJ proceso de formulación presupuestaría 2021 se- 1mc1a, mediante 
la conslituciOn de la comisión municipal encargada de la 
formuJaciOn presupuestaria y decretada para tal efecto y que 
comprende el estudio de las estímadíones de ingresos y gastos 
para el penodo 2021, teniendo cor base los programas de 
acción que se espera rea r el próxfmo ano 

Se programaron reuniones de traba por Dirección, dando las 
orientaciones del proceso presupuestano donde se obtuvo la 
totalidad de los requerimientos por dirección municipal. 

Lo anterior, obliga a la comisión d� presupuesto a revisar el 
comportamiento real del año en curs'o, reade-cuando partidas de 
gastos. de tal forma de ajustarlos a los ingresos estimados. 
considerando además, el actual escenario de Pandemla que ha 
afectado la economía de nuestro lpaís y especialmente los 
ingresos municipales, y que para el 2021 aún es Incierto. 

1 

Se presentan junto con el Presupuesto t,4unicipal 2021, otros 
instrumentos de planificación e ltems que deben ser sometidos a 
aprobación, tales como: 

1. Modificación Polltica de Recursos Hl.,\l'Tlanos. 
2. Reglamento y su Plan Anual de Oapacítacicn. 
3 Plan de Mejoramiento de la Gestión ty1unicipal. 
4 Las funciones requeridas bajo la mocjafidad de Honorarios a 
Suma Alzada. 
5. PlanAnual de Compras Públicas. 
6. El avance del PLADECO y Plan Regúlador. 
7. El Plan Comunal de segundad Pública. 
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El presupuesto municipal 2021 contempla un monto inicial de 
MS16.781.616.- Si lo comparamos yen el presupuesto de ingresos 
inicial del ano 2020, este expenmehta. en términos generales. un 
incremento del 3,48%, lo que equrvale a MS 564.631 pesos. Pero este 
incremento esta dado ümcamente (Por el aumento del Percapita 
proveniente del Servicio de Salud, esqmándose en M$ 7.551.937 para 
el 2021, versus los M$ 6.180.000 ínícial del 2020. 

En términos de ingresos, se estima una disminución de los íngresos 
propios municipales en un 9,76% (MS 919.190), por la menor 
actividad económica proye<:tada y considera además, una proyeccion 
de ingresos por concepto de pa�ación en el Fondo Común 
Municipal más conservadora, daélo el incierto escenario de 
pandemia que poclrla afectar el año �1. En relación a esto úll!mo, 
este rondo experimenta una proyección a la baja, estimándose un 
monto para el 2021 de MS 5.951.775 pesos. lo que en ténmnos 
monetarios. corresponde a una disminución de M$ 332.984. respecto 
de la estimación inicial del año 2020 (M$ 6.284.759), lo cual equivale 
a un 5,3% menos 

Ingresos Propios Inicia! año 2020: 

Proyección Ingresos Propios año 2021: 

M$ 9.416.369.· 

MS 6.497.179.· 

"La Municipalidad deAncud,liene una dependen da del 70% del FCM paralinandar su presupuestO de gastos.• 
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ESTIMACIÓN DE INGRESOS 
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ESTIMACIÓN DE GASTOS I 
El proyecto de presupuesto 2021, en materia de gastos. presenta 
una importante constricción, respectoldel presupuesto inicial 2020, 
debido rundamentalmenteal efecto de la Pandemia Covid-19. La 

disminución de nuestros Ingresos propios municipales, ha obligado 
tanto a la Comisión formuladora del �resupuesto, como a la primera 
autoridad comunal, ha establecer erítenos conservadores en la 
proyección de los gastos y a pospover muchas de las actividades 
municipales planificadas para los primeros meses del año 2021, así 
como también en algunas cuentas de uso interno municipal. 



ESTIMACIÓN OE GASTOS 
219fUQ$ fNPfBSPNN 
21 01 PERSQtiAL DE Pl.,6JnA 
21 02 PERSOOAL A cot{TRATA 
l! 03 OTRAS REMUIERACIOl;ES 
21 O< OTROS GASTOS EH PE1\li.O!<Al, n mmesx <t:fBY!QQSDEC:ONSJWO 
22; Ot AL.U:HTOS Y flfROO 

l 4411'41 z,,s f)S 

31]8 16!1 
S!l<5 ,os 

2fl'2"51 

5§000 
50� 

71128 

216 720 
:,19191 

mg¡ 
l 473887 

22 02 TEXfl_ES \IESTUARfQS Y C/¡J (@O 
2203 m,e !SI§{ ES Y LUBBCANTES 

ZJPPfSifQQNfSOF SfGIIRIDPl SOC!ft 

2206MAHIDgJENTQ Y REPN<AOofE.S 
2207 PlJBlK:!W) Y [)lftJSJOfl 

22.0IIARREIIJOS 
22IOSEfMCIOS-YOESEGUROS ! 
22. 11 $fAY!'!)$ Y PROFE 
22_ 12 oTRQSGASTOSFJLs v �DEb,;w 
23 03 ffiESTAQOHES SOCIAl.ES DE!, EJ.IPI.EAllOR I o 

vt'O_'llWók•tO 
ANCUD 

ESTIMACIÓN DE GASTOS 

ti DNJSfFRfHQtS CQRRlfNIES 1W W 

¡.e o;)A OTRAS 2'I!MPF5 PIVl11i" AS sro 798 

211 or TEBBWQS BOS50 

.3101 ESJUP!OSB':SICOS 30000 
2!107 PROGRAMAS !'fQRIIATICOS 29 ;oq 
11 PGCJ!DYAS Of [NY'ER S!ON ns PI 

13:0.JA ™ fW!W)fS P\.G Q.$ .CO.OCIO 
M SERY!QQDf l f Qffffl! ltt1ffi 

JI 02 PROYECTOS 19S 33!1 
:P D!NSffBENCHS OfG'i7IN fQ PRO 

IQTM G6UQ$ 

1 

W: '' lit fifl 

Consutta el consejero Domingo Valenzuela s, contempla gastos imprevistos el 
presupuesto, dado que la pandemla ha traído consecuencias de todo tipo y seguramente 
habrá gastos posteriores, como gente sin trabajo, ffmilias sin comida, preguntando como 
la municipalidad puede prevenir la situación que viere. 

Responde el señor alcalde señalando que existen dudas sobre cómo va a terminar el año 
presupuestario, hay actualmente un déficit de dbscientos millones aproximadamente. 
debido a que se ha.n recibido menos recursos del �ondo Común Municipal. lo proyectado 
no se está cumpliendo, no han llegado los saldos d�e el mes de julio y los anticipos han 



sido menores. Hay un déficit en los ingresos propios, producto de tener que liberar de 
derechos a la feria, mercado, terminales, taxls, aplazamiento de los permisos de 
circulación y otros ingresos proyectados al elaborar el presupuesto, no se puede llegar 
con déficit a fin de año, de allí que no se está �astando más que lo indispensable en 
ayudas sociales. Informa que existirán recursos para absorción de mano de obra a través 
de la SUBDERE y probablemente el municipio mantendrá la restricción de ingresos, que 
impide hacer inversión y otros gastos que los indispensables. 

A una pregunta del consejero Luciano Villarr�I el señor alcalde responde que los 
recursos presupuestados por la SUBDERE debieran llegar, que felizmente la 
programación que se hizo este año en el munitipio no contempló la totalidad de los 
ingresos informados por ese servicio, de alli que,el déficit hasta aquí ha sido menor, al 
contrario de otros municipios: Menciona algunos por vía de ejemplo, que presentan una 
situación deficitaria más compleja, agravado en albunos casos por la creación de muchos 
cargos municipales con las nuevas plantas. los que se llamaron a concurso y se 
proveyeron. Ancud creó menos cargos y ha llamado a concurso un par y los demás se 
encuentran pendientes de proveerse. La restricdó� alcanzará induso a la transferencia de 
recursos a la Corporación de Educación. Se han postulado proyectos de pavimentación, 
teniendo presente que este año, por efecto dEj la pandemia, el Municipio no debió 
cofinanciar los pavimentos y se espera que ocurrjl lo mismo el próximo año, a pesar de 
que el presupuesto contempla cuarenta millones de pesos. Se extiende sobre las calles y 
pasajes a pavimentar y las postulaciones. respondiendo así una consulta de la consejera 
Rosa Salazar, quien pregunta, además, por el pasaje SERCOTEC y un tramo de calle 
Almirante Latorre. 

2.- Varios. 
El consejero Lucíano Villarroel consulta por el alcaJltarillado de aguas servidas del Pasaje 
Uno de calle Caicumeo, respondiendo el señor alcalde que está aprobado el proyecto 
para su ejecución y la empresa que está desarrollando las obras de los nueve proyectos, 
dentro de su planificación lo ejecutará próximam�e. La empresa hoy día está trabajando 
en la calle Valentin Paredes, que aún no termina, terminó "Lica" Diaz, luego se va a Pedro 
Cares y de allí al pasaje por el que se consulta, debiendo las obras terminarse en 
diciembre. 

Informa don Javier Dfaz que el proyecto del Pasaje SERCOTEC se encuentra pendiente, 
pues falta la servidumbre para la instalación del sísjema de aguas lluvias. 

Se intercambian impresiones sobre la constituciónlde las servidumbres, sobre el dominio 
de los predios que colindan con el mar chileno y las funciones de poñcla de la Armada, así 
como sobre los accesos a las playas. 

Consulta la consejera Rosa Salazar sobre prog113mas para la absorción de cesantía, 
respondiendo el señor alcalde que actualmente el(iste un proyecto PMU que se aplicará 
en Ex Cancha de Huasos, había que contratar 33 personas y finalmente no se pudo 
contratar ese número, hay otro proyecto que requiere 170 personas. se ha podido 
contratar 130 personas a pesar de las condiciones favorables del trabajo. 

La consejera Rosa Salazar se refiere a la empresa que faena salmones. señalando el 
señor alcalde que es un trabajo de temporada qutlega hasta mayo. intercambiándose 
opiniones sobre el tema, que han estado contacto n el municipio, con la OMIL y que lo 
importante es que la gente que no tiene trabajo se ntacte con la OMIL, que es la que se 
preocupa de las colocaciones laborales. Se aborda el tema de las cifra.s de cesantes en la 
comuna y las complejidades en encontrar mano de obra disponible, informando el señor 
alcalde el listado de proyectos que próximamente deben ejecutarse o que están en 
ejecución, pronto a adjudicarse, puentes por c¡,nstruir, caminos que mejorarán su 
standard y que requieren trabajadores. 1 
Consulta el consejero Miguel Gallardo por la infotrnación que se tiene en el municipio 
respecto de la venta de la isla Lacao, ubicada el'\ la bahia de Caulin, respondiendo el 
señor alcalde que desconoce mayores antecedentes, por lo que los requerirá para 
determinar si se puede ejercer alguna acción municipal al respecto. 



La consejera Edilla Huerque efectúa consultas en relación con el vencimiento de las 
directivas de las organizaciones comunitarias en tiempo de pandemia, informando el 
Secretario Municipal que todas las que venzan durante el tiempo en que se encuentre 
vigente el estado de catástrofe y hasta dos meses después se prorrogan por aplicación de 
una ley dictada sobre la materia. 

Don José Otey señala que en el sector rural se estuvieron haciendo exámenes de PCR y 
consulta si se seguirán haciendo. Responde el 5rñor alcalde que se hará una vez que 
tengan la autorización sanitaria, por ahora sólo se puede tomar muestras a los que tienen 
síntomas y lo que se busca es testear a los asintol"láticos. Se irá con una ambulancia que 
se instalará en algún lugar de los distintos sectores. 

La consejera doña Edilla Huerque señala que hace poco fueron funcionarios municipales 
al sector sur de la comuna, al parecer, consultando por los permisos para construir y 
cursaron multas, la gente está preocupada porque en estos tiempos no tienen recursos 
para pagarlas. Adara el señor alcalde que las instrucciones impartidas a los inspectores 
es fiscalizar las nuevas construcciones. ya que. ha detectado personalmente que se 
levantan casas enonnes por gente que viene de1fuera de la comuna a instalarse y no 
presentan los antecedentes. planos y demás a la Dirección de Obras para pagar los 
permisos correspondientes. Añade que las pequeñas construcciones que se levantan con 
esfuerzo no serán por ahora fiscalizadas, ya �ue el personal está dedicado a la 
fiscalización de grandes construcciones que se + en el sector rural. 

Intervienen los consejeros Huerque, Villarroel, Salazar, Valenzuela, Paredes y Otey sobre 
el tema, expresando sus posiciones sobre el terna, coincidentes con lo informado por el 
señor alcalde. 

Denuncia ta consejera Salazar el estado ruíncsc del cerco de la propiedad ubicada 
aledaña al UNIMARC y el exceso de basuras �xistentes en el sector, así como el 
aprovechamiento de los espacios destinados a estacionamiento por parte de un 
comerciante frutero instalado alli desplazando induso a los taxistas, lo que ratifican la 
consejera Huerque y varios consejeros asistentes. 

Don José Otey manifiesta la necesidad de contar con estacionamiento para consejeros 
del sector rural en los días correspondientes a sesién del COSOC. 

El Secretario Municipal presenta las excusas del consejero Daniel Pantoja. 

Finalmente, se fija la siguiente reunión del COSDC, correspondiente a noviembre de 
2020, para el día miércoles 25 de noviembre de 2020 oras. 

la tabla, si do las 12:30 horas, 1 señor alcalde 
· ación de lp • res consejeros 
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